



Grottes du Foulon : Immersion dans un écrin minéral naturel

Après plusieurs années de fermeture, le site exceptionnel des Grottes du Foulon, à Châteaudun, a repris vie il y a deux ans. Jérôme Philippot et son épouse, les nouveaux propriétaires du lieu, ont tenu le pari de moderniser l'ensemble sans le dénaturer. Après de nombreux mois de travaux titanesques, les Grottes ne désespissent pas. Elles ont retrouvé leurs lettres de noblesse et s'affichent comme le haut lieu touristique de la cité dunoise.

Au cœur des sous-sols de la ville

Les Grottes du Foulon sont un grand livre

ouvert sur l'Histoire de la terre. Elles recèlent de trésors, comme la strate visible de la disparition des dinosaures ou des os géants de mammifères marins qui ont été découverts l'an dernier. Le nouveau propriétaire des lieux, Jérôme Philippot, est tout de suite tombé amoureux du site et a visualisé rapidement les perspectives touristiques qu'il offrait. Mais il s'est surtout passionné pour cet espace minéral qui n'a pas fini de livrer tous ses trésors.

Le nombre exact de kilomètres de grottes n'est pas défini. « Les spéléologues affirment qu'elles n'ont pas de fond ! » explique Jérôme Philippot. Le site fait au moins un hectare. De nombreuses galeries et cavités mènent le visiteur au cœur des sous-sols de la ville, et même jusque sous la sous-préfecture, où l'on distingue parfaitement le fond d'un puits. A quelques mètres de là, une salle étonnante qui daterait de 1170, date à laquelle a été construit le donjon du château de Jehan de Dunois. Sur leur chemin, les visiteurs peuvent admirer des « marmites géantes » et des géodes marines, qui ont figé dans la pierre des poissons et des hippocampes. Car ce site géologique excep-



tionnel est le seul où il est possible d'observer des milliers de géodes marines géantes renfermant des empreintes d'animaux aquatiques cristallisées en quartz et en calcédoine.

Une vertèbre géante découverte l'an dernier

Les spécialistes confirment l'exceptionnalité du site. Régulièrement, des géologues, des historiens et des scientifiques, font une halte à Châteaudun, pour étudier ce phénomène de la nature et sa couche KT (fin du crétacé), rarissime sur la planète. Un médecin spécialiste en chirurgie est même venu étudier une vertèbre géante, découverte en juin 2011. Ces grottes calcaires naturelles creusées il y a des millions d'années par les eaux de pluies (réseau Karstique), ont été habitées dès la préhistoire par l'homme du paléolithique il y a 300 000 ans. Une exposition d'outils en silex datant de l'âge de la pierre taillée et de la pierre polie, mis en place par la Société Dunoise d'Archéologie, nous replonge dans le quotidien des hommes des cavernes.

Les vertus des pierres

La petite boutique de souvenirs, située à l'entrée de la Grotte, est le paradis de ceux qui croient aux vertus des pierres et de la lithothérapie. Ils disposent d'un large choix de minéraux, fossiles et bijoux. De nombreuses animations sont organisées tout au long de l'année et Jérôme Philippot cherche à créer des partenariats avec les acteurs du tourisme local. Ainsi, il a mis en place de nombreuses formules, comme les Journées détentées en sud Eure-et-Loir, la Journée culture et découverte avec le musée, la Journée au fil de l'eau avec les bateaux électriques de Bonneval et la Journée paysages de Beauce avec le moulin de Frouville-Pensier, mais aussi le Pass'Portes avec les sites de Châteaudun. Ces journées thématiques font le bonheur des groupes qui affluent souvent de la région parisienne. Autre créneau occupé par les Grottes du Foulon : celui des réceptions. Le planning pour l'année 2012 est déjà bien rempli avec de nombreux mariages qui se dérouleront dans la salle de la Vallée des Géodes.

Idest



Des géodes de 66 millions d'années pour un anniversaire

Les grottes du Foulon sont reconnues par leurs paires. En 2015, elles prêteront leur cadre exceptionnel à la réunion annuelle de l'association nationale des exploitants de cavernes aménagées pour le tourisme. Une centaine de sites prestigieux y seront représentés (Grotte de Lascaux en Dordogne, grotte des Demoiselles dans l'Hérault, Grottes de Bétharram dans les Hautes-Pyrénées. Le 24 février dernier, les Grottes du Foulon ont fêté le trentième anniversaire de leur ouverture au public par Gilbert Papin. Les passionnés ont, cette année, la possibilité d'acquérir des géodes marines de 66 millions d'années, tombées au sol pendant les travaux. Cette année anniversaire sera également ponctuée d'animations diverses.

Le programme :

17 avril : Thé dansant au son de l'accordéon

Mai : Soirées théâtrales par la troupe « Entre cour et jardin »

21 juin : Fête de la musique avec paëlla géante

Juillet : Démonstration de filage de laine à l'occasion de la Foire aux Laines

12 Août et 9 septembre : Vente de géodes marines

15 et 16 septembre : Journées du Patrimoine

29 octobre : Spectacle de magie pour petits et grands

Novembre : Soirée Beaujolais nouveau

Décembre : Contes de Noël - Réveillon de la Saint-Sylvestre

Toute l'année : Chasse au trésor pour les enfants

Renseignements : 02 37 45 19 60